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令和６年６月２８日 

 



令和６年度 第３回越知町農業委員会総会議事録 

 

令和 6年 6月 28日 越知町農業委員会総会を越知町役場 3階大会議室に召集された 

 

1 会議日 令和 6年 6月 28日（金）午前 9時 00分～午前 9時 35分 

 

2 出席者 

農業委員（9名） 会長 須内啓次  職務代理者 和田昌夫 

      

 

             

 

 

        

    欠席委員  橋詰 節 

 

農地利用最適化推進委員（5名）   

     

 

 

 

  

 

事務局職員（3名） 

    中内 政志     西岡 亨    岡田 恭子 

 

3 本会に出席を求めたもの 

 

4 議事 

議案第 5号  農地法第３条の規定による許可申請について 

     

     

5 その他 

   令和 6年度農業者年金加入促進活動計画について 

  

 

6 閉会 

 

 

 

 

1  片岡 健二 2  大原 糸代 3  大原 典子 4  箭野 正昭 

5  吉田 由太郎 6    7   小﨑 冨二男 8  和田 昌夫 

9  岡林 富士男 10  須内 啓次  

 岡  義雄   濱田  學 斎藤 信夫   西村 亀洋 

岡林 直久  



          開会及び議事   午前 9時 00分 

 

会  長  おはようございます。第 3回越知町農業委員会を開催します。委員の皆様

におかれましては、お忙しい中、出席ありがとうございます。梅雨に入り

ました当初は天気が続いていましたが、最近は雨ばかりで、例年にない梅

雨らしい梅雨がやってきたという印象です。本日も雨ですが、線状降水帯

の発生の恐れもあるとの予報ですので、大雨にも気をつけていきたいとこ

ろです。 

      報告事項としましては、6 月 26 日に、高知城ホールで農業会議の総会が

ありまして、局長と出席してきました。 

      また、6 月 12 日には同じく高知城ホールで女性ネットワーク総会及び研

修会がありまして、女性委員の橋詰委員、大原糸代委員が事務局と出席し

てくれました。 

      その研修については、後程、大原委員が報告してくださいます。よろしく

お願いします。 

なお、本日の欠席委員は橋詰節委員、署名委員は小﨑富二男委員、西村亀

洋委員です。よろしくお願いします。 

それでは、議案第 5 号 農地法第３条の規定による許可申請についてを  

事務局説明お願いします。 

 

事 務 局  はい、説明させていただきます。1番、譲渡人は○○の○○さん、譲受人

は○○の○○さん、調査委員は岡林富士男委員にお願いしています。土地

の所在地番は、○○字○○1024番、地目は台帳、現況ともに畑、面積は 17

㎡で、事由は贈与となっております。申請は、ほかに畑が 3筆の合計 4筆、

合計面積 164㎡です。 

      2番、譲渡人は○○の○○さん、譲受人は○○の○○さん、調査委員は 

吉田由太郎委員にお願いしています。土地の所在地番は、○○字○○3303

番、地目は台帳、現況ともに畑、面積は 1117㎡、事由は贈与です。 

      3番、譲渡人は○○の○○さん、譲受人は○○の○○さん、調査委員は 

片岡健二委員にお願いしています。 

土地の所在地番は、○○字○○269 番 1、地目は台帳、現況ともに畑、面 

積は 12㎡、事由は売買です。 

      現地の航空図など添付しておりますので、参考になさってください。 

      以上につきましては、農地法第 3条第 2項第 1号から第 6号に該当しない

ことは書面にて確認しております。以上です。 

 

事務局長  補足説明です。3番につきましては、○○さんが譲り受けた後は栗を栽培

する計画という報告を受けていますが、これに関連しまして、盛土の計画

もあるようです。南側は以前に届け出のあった嵩上げ工事が行われていま

す。 

 



会  長  ありがとうございます。1番の調査報告を岡林委員お願いします。 

 

9 番委員  6月 24日に調査に行ってまいりました。航空図をご覧ください。1024番

は、西が墓地、東西北は柑橘園に隣接しています。申請地は除草などの管

理はしているようですが、耕作している様子はありませんでした。 

968 番は、南に谷があり、その他の方角はこちらも柑橘園に隣接していま

す。柿が一本植わっていました。1086番 2は、集落道沿いで、柑橘が植え

られています。1059番も集落道沿いで周囲は柑橘畑です。ここは、耕作し

ている様子はありませんが、除草などは集落の活動時に地域の者でやって

います。現在、耕作していませんが、管理は出来ており、作物は植えるこ

とが出来る状態です。皆さんに審議していただきたいと思います。以上で

す。 

 

会  長  ありがとうございます。次に 2番の報告を吉田委員お願いします。 

 

5 番委員  はい、報告いたします。6 月 22 日に譲受人の○○さん同行で調査に行っ

てまいりました。地図と合わせて見ていただいたらわかりますが、○○集

落に位置していまして、尾根の向こう側です。周囲の状況は、東側はクヌ

ギ林、西側はヒノキ林です。その他周囲は雑木です。申請地には山椒を植

えていましたが、老木になってきて実がほとんどつかなくなり、弟である

○○さんに贈与することになったということです。特に問題ないと思いま

す。 

 

会  長  ありがとうございます。続きまして、3番の報告を片岡委員お願いします。 

 

1 番委員  6 月 24 日に斎藤委員と調査に行ってきました。場所は○○橋のすぐ東側

です。先ほども説明ありましたが、南側は嵩上げ工事をやっている最中で、

砕石を入れています。多少草が生えていますが、特に問題ないと思います。 

 

会  長  ありがとうございます。調査委員の報告終わりましたので、審議に移りま

す。ご意見等ありませんか。 

 

斎藤委員  嵩上げ許可についての基準はどうなっていますか。 

 

事務局長  基準はありませんが、他の課や権利関係者とも話し合いのうえ、嵩上げ申

請を受理するかどうかを審議しています。 

 

9 番委員  他市町村で申請を出した時は、50㎝以上との基準があると聞きましたが。 

 

事 務 局  県にも問合せましたが、国などで定められた基準はなく、各市町村の  

ルールに則ってやってくださいとのことでした。 



 

会  長  一旦小休にします。 

 

（小休 午前 9時 15分から午前 9時 18分） 

 

会  長  正場に戻します。越知町でも嵩上げの基準となるものが必要になってくる

と思いますので、県下の他市町村の情報を収集したうえで、越知町農業委

員会でも話し合いをしたいと思います。ほかに何かありませんか。 

      （質問、意見なし） 

何もないようでしたら、採決に移ります。議案第 3号に賛成の委員の挙手

を求めます。 

      （全員挙手） 

      はい、全員です。ありがとうございます。 

      本日の議案は以上です。その他に移りますので、事務局お願いします。 

 

 

その他  事務局長 中内政志  

令和６年度農業者年金加入推進活動計画について説明 

 

     大原糸代委員  

女性ネットワーク総会及び研修会の報告 

 

会  長  それでは、本日の総会を閉会します。 

    

 

 

 

 

閉会 午前 9時 35分 

 

 

 

 

 

 


